

Santé

Un demi-siècle de Ligue contre le cancer

Pour ses cinquantièmes assises annuelles, et en présence de la présidente de la Ligue nationale, le comité départemental de la Ligue contre le cancer s'est réjoui de la générosité des donateurs vosgiens.

Créé en 1962, le comité des Vosges de la Ligue contre le cancer fête cette année ses cinquante ans. Un demi-siècle d'existence qu'il convenait de célébrer de manière spécifique. Ainsi, l'assemblée générale annuelle, qui s'est tenue hier samedi après-midi au centre des congrès d'Epinal, a-t-elle été précédée d'une exposition de peintures au centre culturel d'Epinal (du 14 au 27 avril) et a été suivie, sur site, d'un dîner-spectacle music-hall.

Pas question toutefois de faire bombance ou fanfaronner puisque, demi-siècle ou pas, le sujet reste aussi préoccupant avec 360 000 nouveaux cas de cancer par an en France, soit près d'un millier qui se

déclare chaque jour !

« En 2011, la crise économique et sociale a sévi, contrariant la générosité des donateurs, confiait Dominique Montésinos, la présidente du comité des Vosges de la Ligue contre le cancer. *Mais grâce à votre fidélité et votre solidarité, la Ligue a pu poursuivre ses principales missions, notamment auprès des chercheurs et des malades particulièrement en grande précarité.* »

Ainsi l'année écoulée a-t-elle permis au comité départemental de soutenir deux programmes. D'une part, en versant 15 000 € à une équipe de recherche de l'université de Nancy, dans le cadre d'une étude relative aux métastases dans le cancer du sein. De

l'autre, en affectant une somme de 23 000 € - provenant d'un legs - au programme national « carte d'identité des tumeurs », destinée à mieux identifier les mécanismes d'apparition de l'ensemble des tumeurs.

En parallèle, le comité apporte un soutien financier aux malades (voir notre encadré), mais également un soutien moral aux patients et à leurs proches, aux associations et aux établissements locaux de prise en charge, pour un total de plus de 111 000 €. La troisième mission statutaire concerne quant à elle l'information, la prévention et l'incitation au dépistage. Autant d'actions qui ne sont bien évidemment possible que si la générosité et les dons de tout à chacun se poursuivent.

« Nos ressources proviennent pour l'essentiel des dons des Vosgiennes et des Vosgiens, poursuivait celle qui a succédé à Robert Alexandre (l'ancien président venu spécialement de Bretagne pour assister à cette cinquantième assemblée générale). *En 2011, la somme collectée s'est élevée à 186 230 €, soit une nette augmentation par rapport à 2010 avec 12 430 € de plus.* »

Le nombre de donateurs (3 230) et le don moyen (57,65 €) restent stables, ce dont se réjouit bien entendu le

comité au regard du contexte socio-économique actuel. Et Dominique Montésinos de conclure sur une note optimiste : « *Malgré tout, l'année 2012*

s'annonce exceptionnelle avec une meilleure efficacité des traitements porteurs d'espoir et cela pour presque tous les cancers. »



Une quarantaine de personnes a assisté samedi après-midi aux assises annuelles du comité des Vosges.



Dominique Montésinos (au centre) était ravie d'accueillir Jacqueline Godet, la présidente de la Ligue nationale.

| Le soutien financier aux malades en quelques données chiffrées

28 200 €. Telle est la somme, versée en 2011 par le comité des Vosges de la Ligue contre le cancer au titre du soutien financier aux malades. Sur les 106 demandes reçues, 81 dossiers ont obtenu un avis favorable (21 refusés, 4 en attente). L'aide moyenne (348 €) couvre à 44 % les besoins relatifs à l'aide à la vie quotidienne (paiement de factures, loyers ou impôts), à 27 % les frais de santé en lien avec la pathologie cancéreuse (achat de prothèse capillaire ou remboursement de produits non pris en charge par la Sécurité sociale) et à 21 % les frais d'obsèques. Enfin, on notera que la moyenne d'âge des demandeurs (50 ans) est très jeune.